

Jika Anda ingin menyampaikan keluhan, kritik dan saran tentang pelayanan publik, silakan mengirimkan SMS : 0812 7827 012 E-mail : sriwijayapost@yahoo.com Sekret (0711) 440088 Facebook : Sriwijaya Post Fax : (0711) 447071

Redaksi juga menerima artikel (opini) dan Mimbar Jumat maksimal 2 pages, diketik satu sepi, huruf Times New Roman (size: 12), dilengkapi foto diri (bukan pas foto) dan ditandatangani dengan nama dan nomor telepon yang tertera. Foto yang tertera merupakan bagian dari Harian Sriwijaya Post

Paradigma Hukum dan Bisnis di Dunia Maya

SALAM SRWIJAYA Bencana di Depan Mata

Oleh Muhammad Syahr Ramadhan (Ketua Pusat Kajian Hukum Sriwijaya Dosen Fakultas Hukum Universitas Sriwijaya)

UNTUK keskin kalinya kasus investasi bodong yang berbasis online semakin marak. Kasus penipuan yang baru terjadi ialah kasus investasi ilegal yang dilakukan Future E-Commerce (FEC) Indonesia. Tawaran dengan memanfaatkan platform e-commerce maka akan mendapatkan keuntungan dengan proses cepat, tak sedikit masyarakat menjadi tergiur atas hal tersebut. Dengan mengatasnamakan Perusahaan yang lahir dari Amerika Serikat dan memiliki keuntungan mulai ratusan juta bahkan milyaran dolar. Bukanlah hal yang sulit bagi mereka untuk mendapatkan mitra bisnis (Sumsel) seperti Indralaya, Muara Enim, Prabumulih, Tulung Selatan OKI, sudah banyak menjadi korban atas tawaran daya dari perusahaan tersebut.

Hal ini menjadi bukti bahwa digitalisasi masih kerap disalahartikan dalam konsep berpikir kalangan publik. Internet memang membawa berkah dalam meredakan segala aktivitas yang dikerjakan. Dulunya, jika ingin memenuhi kebutuhan pangan maupun sandang, maka kita harus pergi ke pasar atau mal. Untuk sekedar bertemu para pedagang atau penjual, tentunya harus mengorbankan waktu, biaya dan tenaga yang tidak sedikit.

Hal sebaliknya berlaku bagi penjual atau pelaku usaha, jalan terjal demi mendapatkan keuntungan sebenarnya harus dilalui dengan penuh ketabahan. Membayar sewa toko atau kios di mal, membayar gaji karyawan, hingga menyiapkan modal besar untuk segala penunjang kegiatan usaha bukanlah pekerjaan mudah seperti membalikan telapak tangan.

Demi menciptakan efisiensi atas tenaga, waktu maupun biaya. Cara ampuh yang dapat dilakukan untuk memitigasi kerugian akibat kegiatan transaksi jual beli saja. Aktivitas bisnis berupa investasi hingga pinjaman online (pinjol) dapat dilakukan dengan cukup mengabdikan perangkat gawai dalam genggamannya.

Menjamin kepastian hukum dan perlindungan hukum

Setiap aktivitas masyarakat saat ini, hampir selalu diduduki dengan digitalisasi. Digitalisasi merupakan sistem digital yang dapat memberi kemudahan dalam ruang lingkup kehidupan manusia. Tidak dapat dipungkiri, metode konvensional yang biasa digunakan tergeser dengan

kemajuan ilmu pengetahuan dan teknologi yang transformatif umum hingga kebutuhan dasar ekonomi semuanya dipenuhi dengan unsur digitalisasi. Kehadiran platform media sosial seperti Facebook, Instagram, Twitter dan sejenisnya, dengan mudahnya mengubah pola interaksi sosial antar umat manusia.

Namun, sisi kelam di balik tingginya aktivitas bisnis di dunia maya masih mengintip di sekitar kita. Contoh sederhananya ialah kasus pinjol yang semakin banyak memakan korban. Data yang dikeluarkan Otoritas Jasa Keuangan (OJK) tahun 2022, menyatakan Sumatera Selatan (Sumsel) masuk dalam 10 besar jumlah entitas penunjam terbanyak. Tepatnya, sumsel menempati urutan ke-7 (tujuh) dari 10 provinsi di Indonesia. Sebanyak 305.792 warga harus berurusan dengan utang piutang digital tersebut (Sumatera Ekspres, Sabtu 15 Juli 2023). Salah satu penyebab tingginya kasus ini dikarenakan paradigma masyarakat yang menganggap utang sebagai paku utama daripada paling terakhir dalam menyelesaikan beban finansial.

Parahnya, prinsip utang adalah janji, dan janji harus ditepati. Jika janji tereduksi bahkan hilang dari komitmen para debitur tersebut. Tak ayal, tingginya tunggakan jumlah utang pinjol yang disampaikan OJK, tidak terlaru mengemukakan. Contoh lainnya ialah kasus investasi bodong yang berbasis online. Masih segar dalam ingatan kasus penangkapan atau dua orang influencer atau pemengaruh fenomenal yaitu Indra Kenz dan Doni Salmanan. Kedua orang yang biasa disebut crazy rich tersebut dijadikan tersangka atas dugaan penipuan dengan berkedok kegiatan binary option (palembang.tribunnews.com). Binary option adalah transaksi dagang dengan membeli aset asing atau valuta asing secara online yang bertumpu kepada pergerakan kurs atau pola pasar bersifat fluktuatif.

Tidak ada yang salah dengan sistem investasi dengan berbasis online. Banyak contoh nyata kegiatan investasi yang dijalankan dengan praktis dan legal. Salah satunya ialah investasi saham. Mengikuti trend bisnis berbasis digital adalah keharusan agar masyarakat tidak di-cap sebagai masyarakat yang tertinggal. Justru, sebagai salah satu negara yang aktif dalam menggunakan media sosial, Pemerintah Indonesia wajib mendorong masyarakat untuk aktif dalam kegiatan bisnis yang berbasis digital. Tidak dipungkiri, permasalahan banyaknya korban dari kasus FIC ialah sebagian besar dikarenakan iming-iming keuntungan besar dengan pola transaksi bisnis yang sederhana. Sudah sepatutnya harus diteliti

secara detail mulai dari profil perusahaan maupun kegiatan seperti perizinan kegiatan usaha tersebut.

Pada hal, jika perusahaan tersebut legal. Bukan berarti pola aktivitas bisnis digital yang terkesan sangat sederhana pengelolaannya. Para pelaku usaha tetap wajib tunduk terhadap persyaratan atau regulasi yang ada.

Pemerintah seyogyanya tidak menutup mata atas resiko kesalahan maupun kelalaian di balik kemudahan transaksi bisnis digital. Diterbitkannya berbagai regulasi mulai dari undang-undang hingga peraturan menteri terkait kegiatan bisnis di dunia maya, menjadi bukti sah pemerintah ingin menjamin kepastian hukum sekaligus perlindungan hukum bagi pihak terkait (stakeholder).

Masalahnya masih banyak masyarakat yang belum memahami secara penuh terhadap peraturan perundang-undangan yang dibuat pemerintah. Buktiannya, masih banyak masyarakat terjerat kasus terbit binary option, pinjol hingga investasi ilegal.

Mengubah paradigma Berdasarkan data yang dikeluarkan Satuan Tugas Waspada Investasi, bahwa 10 tahun terakhir yaitu dari tahun 2011 hingga akhir tahun 2021, total kerugian investasi mencapai Rp117,5 triliun rupiah. Bahkan, di awal tahun 2023, satgas menemukan 10 entitas investasi ilegal yang beroperasi di Sumatera Selatan (www.ojk.go.id).

Untuk mengetahui kegiatan investasi berbasis digital tersebut legal atau legal, dapat dilakukan dengan beberapa cara. Pertama ialah memastikan profil atau rekam jejak dari perusahaan tersebut. Di era keterbukaan informasi sekarang ini, publik dapat mengetahui sejak terjang perusahaan dari berbagai informasi berita khusus di media online. Semakin tinggi arus informasi yang disampaikan berbagai media terkait reputasi perusahaan. Lebih bagusnyalah, jika perusahaan tersebut mempunyai situs resmi yang mendeskripsikan riwayat pendirian perusahaan. Hal tersebut dapat menjadi pemicu praduga positif bagi calon investor yang berkeinginan menanamkan modal



di perusahaan tersebut. Langkah selanjutnya ialah memastikan legalitas yaitu perizinan dari perusahaan tersebut. Sebagaimana amanat Pasal 6 UU No. 21 Tahun 2011 tentang Otoritas Jasa Keuangan, salah satunya OJK berwenang untuk mengatur dan mengawasi setiap jenis lembaga jasa keuangan. Maka dari itu, calon investor harus memastikan keabsahan atau izin perusahaan investasi tersebut dengan memastikan terdapat logo OJK.

Tuntutan masyarakat agar memastikan legalitas perusahaan memang bukanlah perkara mudah. Buaihan perusahaan atau profit besar, ditambah lagi dengan perusahaan yang mengabdikan para mentor yang berlatar belakang tokoh masyarakat atau publik, membuat konsumen yakin dan tidak peduli untuk memastikan perizinan dari perusahaan tersebut.

Kemudahan untuk mendapatkan keuntungan di dunia maya, secara ambivalen juga memudahkan timbulnya resiko kerugian yang sangat besar. Masyarakat mudah untuk menyampaikan aspirasi dan membangun komunikasi lewat media sosial, serta bertransaksi bisnis berbasis online. Namun, mudah pula untuk melakukan kerugian nama baik atau utamanebencan (high speed) dan ingkar janji bahkan penipuan dalam bertransaksi bisnis.

Sudah saatnya kita menanti-wanti dalam diri sendiri. Baik dalam dunia nyata maupun dunia maya. Kelelahan dan kecurigaan, merupakan fenomena lumrah yang terjadi dalam kehidupan manusia. Jadikan hukum sebagai alat untuk mencegah bahkan menyelesaikan segala konflik yang timbul dari aktivitas berbasis konvensional maupun digital. (*)

AKHIR SEPTEMBER, Badan Meteorologi, Klimatologi Geofisika (BMKG) sudah menyebarkan peringatan kekeringan.

Meski hujan sudah mulai menetes, namun itu hanya akan di sebagian wilayah di Tanah Air. Srilaman air sudah sangat dinantikan setelah berbulan-bulan suhu terik.

Musim hujan yang dimulai Oktober diperkirakan dalam segelintir wilayah, tercatat hanya 14,3% laju musim. Sebagian besar wilayah sisanya memasuki bulan hujan paling cepat pada November.

Dengan prakiraan tersebut, bila tidak meleset, wilayah yang harus menanggung dampak kekeringan memuncak bulan ini.

Wilayah tersebut, menurut BMKG, meliputi Sumatra bagian tengah hingga selatan, Pulau Jawa, Bali, hingga Tenggara.

Kemudian, Kalimantan bagian selatan, sebagian Sulawesi, sebagian Maluku Utara, sebagian Madagaskar bagian selatan. Ancaman suhu puna mengat.

Dalam pekan terakhir September, suhu terpanas di Indonesia menembus angka 37 derajat Celsius. Hari-depan, suhu terpanas diperkirakan akan mencapai 42 Celsius, tepatnya di Kota Surabaya.

Ancaman gangguan kesehatan dan penyakit yang hubungannya dengan dampak polusi dan sengatan suhu semakin mahal seiring dengan kian meluasnya lahan pertanian yang mengering.

Pasokan air bersih akan semakin terdesat. Menuju Desember, suhu terpanas diperkirakan akan mencapai 42 Celsius, tepatnya di Kota Surabaya.

Di kawasan hutan, titik-titik api makin mudah mau menular dengan cepat. Asap karhutla merambah yang lebih luas.

Pendeknya, situasi kekeringan akan mencapai titik bulat ini. Langkah-langkah mitigasi yang sudah di harus diperkuat.

Jangan sekali-kali menganggap enteng. Itu bukan upaya mencegah gejolak sosial menjelang puncak politik.

Ini menjadi tanggung jawab pemerintah menjalankan negara melindungi setiap rakyat Indonesia. Tak terduga bahwa bencana kekeringan

PENGUMUMAN

PEMUTAKHIRAN DAFTAR PENYEDIA TERSELEKSI (DPT) JASA PELAKSANAAN KONSTRUKSI PERIODE 02 SEPTEMBER 2023 PT PLN (PERSERO) UID SZJB

PT PLN (Persero) Unit Induk Distribusi SZJB akan melaksanakan Pemutakhiran Kualifikasi Daftar Penyedia Terseleksi (DPT) untuk pekerjaan konstruksi dengan ketentuan sebagai berikut:

- Lokasi: PT PLN (Persero) Unit Induk Distribusi Sumatera Selatan, Jambi dan Bengkulu.
- Klasifikasi: Kecil atau Menengah atau Besar.
- Penyedia Jasa Pelaksana Konstruksi dengan kualifikasi usaha yang dapat dipotong dantanyanya:
 - Bidang Bangunan Gedung
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Bangunan Hunian Tunggal dan Koper (B0001) kode KBLU 4101/1
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Bangunan Multi Lantai Banyak Hunian (B0002) kode KBLU 4101/1
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Bangunan Gedung (B0003) kode KBLU 4101/1
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Bangunan Komersial (B0004) kode KBLU 4101/1
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Usaha Konstruksi Bangunan Gedung (B0009) kode KBLU 4101/8
 - Bidang Instalasi Mekanikal Dan Elektrik
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Pemastangan Pendingin Udara (Air Conditioner), Pemastan dan Ventasi (MK001) kode KBLU 4322/4
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Pemastangan Pipa Air (Plumbing) Dalam Bangunan dan Salurannya (MK002) kode KBLU 4322/1
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Pemastangan Lift dan Tangga Berjalan (MK005) kode KBLU 4322/1
 - Sub Bidang Jasa Pelaksana Konstruksi Instalasi Tenaga Listrik Gedung dan Pasirk (EL003)
- Syarat dan Cara Pendaftaran
 - Calon Penyedia Barang/Jasa harus sudah terdaftar di web portal e-proc melalui Link <https://proc.pln.co.id> mengisi data perusahaan dan sudah diverifikasi oleh Verifikator PT PLN Persero.
 - Peserta mendaftar kualifikasi DPT di web portal e-proc dengan nomor publik DPT-3100-20230223-00002 dan nomor dokumen 040DKRENDAN.UID.SZJB.2023

Jadwal Pelaksanaan kualifikasi adalah sebagai berikut:

No.	Tahapan	Tanggal
1	Penyampaian Dokumen ke Web Portal e-proc	23 September 2023
2	Pendaftaran Calon Penyedia Barang/Jasa	23 September 2023 s.d. 26 Oktober 2023
3	Pemastangan Dokumen Aplikasi Kualifikasi	23 September 2023 s.d. 26 Oktober 2023
4	Uji tuntas dan kualifikasi Dokumen Aplikasi Kualifikasi	05 Oktober 2023 s.d. 09 Oktober 2023
5	Penyampaian Kualifikasi dan Data Pengin	
6	Uji tuntas	
7	Pengumuman Hasil Kualifikasi	
8	Uji tuntas	

Pengumuman selanjutnya dapat dilihat pada web portal e-proc <https://proc.pln.co.id> pada sistem "Pengumuman DPT" atau melalui nomor publik DPT-3100-20230223-00002 pada menu "Kata Kunci" pada menu "Kata Kunci".

Tanya jawab dan informasi lebih lanjut dapat melalui email bidang.kualifikasi@pln.co.id atau WA no 08219087007 dengan format "Sub_DPT_Jasa_Konstruksi" (diikuti format nomor kuesi daya).

Ttd,
PT PLN (Persero) UID SZJB

TELEPON PENTING

Polresta 0711 354545
Ambulan 0711 310213
Pemadam Kebakaran 113 312011, 510743
PLN
Call Center 0711 123
Palembang 357660, 357561
Pelayanan gangguan PDAM
Call Center 0711 355222
WA Center : 0811 7898282
RS Moh. Husain 354066
Basarnas Palembang
Call Center 112 0711-116372